# ACTA DE LA PRIMERA SESIÓN DEL CONSEJO DE ARMONIZACIÓN CONTABLE DEL ESTADO DE SONORA (CACES)

# Acta001/CACES/2024

El C. Carlos Hernández Cordero, en su calidad de Presidente de Consejo, da la bienvenida a los consejeros, y agradeciendo su compromiso y trabajo en lo procesos de armonización contable. Resalta la importancia de estos procesos, y que permiten mejorar la administración de las instituciones públicas, resultando e una gestión más eficiente y transparente del uso de los recursos públicos. Mencion que este Consejo es fundamental para el fortalecimiento técnico, financiero contable de la administración pública del Estado de Sonora
El C. Carlos Hernández Cordero continúa agradeciendo al Consejo Nacional de Armonización Contable por el otorgamiento de recurso federalizado al gobierno de Estado del Estado de Sonora, destinados a la capacitación y preparación de la áreas encargadas de la armonización contable. Añade que este recurso será clav para mejorar las calificaciones de los entes públicos del Estado en materia de armonización contable. Con esto, el C. Carlos Hernández Cordero, concluye se presentación, agradeciendo la atención de los presentes, y cede la palabro nuevamente a la C. María Lizbeth Gardner Ortega, Secretaria Tecnica de CACES

A continuación, la Secretaria Técnica de CACES, hace uso de la palabra, y procede a leer cada uno de los puntos que conforman el orden del día de esta sesión.

- 1- Agradecimiento y despedida de representantes municipales y de organismo autónomo integrantes anteriores del Consejo:
- 2- Presentación de nuevos integrantes representantes de 6 municipios y 1 Organismo Autónomo.
- 3- Aprobación del Plan Anual de Trabajo del Consejo de Armonización Contable del Estado de Sonora para el ejercicio 2024.
- 4- Presentación del Plan de Trabajo para la aplicación del recurso del Fondo previsto en el PEF 2024.
- 5- Presentación y aprobación del informe de la evaluación al Cumplimiento de la Armonización Contable por el cuarto período del 2023.
- 6- Propuestas de temas específicos para Grupos de Trabajo en 2024:
  - Remanentes de ejercicios anteriores.
  - Lineamientos de Depuración Cuentas por cobrar y por pagar.
  - Fideicomisos sin estructura orgánica: registrados y por registrar.
  - Inventario de bienes muebles e inmuebles
- **7-** Asuntos generales.

0

En seguimiento a los puntos del orden del día, la C. María Lizbeth Gardner Ortega en su uso de la voz expresa un profundo agradecimiento a los municipios de Caborca, Huatabampo, Fronteras, General Plutarco Elías Calles, Divisaderos, Cucurpe y al órgano autónomo Instituto Sonorense de Transparencia y Acceso a la Información Pública y Datos personales, por su participación como integrantes del Consejo de Armonización Contable del Estado de Sonora durante el ejercicio 2023. Y posteriormente, la Secretaria Tecnica de CACES aborda el segundo punto del orden del día, donde da la bienvenida a los nuevos integrantes los cuales son el municipio de Agua prieta, Álamos, Ures, Moctezuma, Rayón, la Colorada y al organismo autónomo Instituto Tecnológico de Sonora. Posteriormente la Secretaria Tecnica de CACES, cede el uso de la palabra al C. Luis Iván Guillén Medina
El C. Luis Iván Guillén Medina inicia su intervención con un cordial saludo a los miembros del Consejo. y Procede a abordar el tercer punto del orden del día, presentando una propuesta para someter a aprobación el Plan Anual de Trabajo 2024. Dicho plan contempla la realización de tres sesiones durante el año 2024, y explica se tiene contemplados los meses de marzo, septiembre y diciembre para llevar a cabo dichas sesiones, El C. Luis Iván Guillén Medina informa que los temas que se planean exponer en dichas reuniones serán en el informe de la aplicación de los recursos federalizados otorgados al gobierno del Estado de Sonora, los cuales están destinados a capacitaciones y licencias de software en el ámbito de armonización contable, también se someterán a aprobación los temas que el grupo de trabajo del Consejo planea resolver en futuras sesiones, respecto a lo anterior también menciona que se presentarán los resultados de la primera, segunda y tercer evaluación de 2024, así como también la cuarta del año 2023, las cuales son realizadas a través del Sistema de Evaluación de la Armonización Contable (SEVAC),
Tras su intervención, el C. Luis Iván Guillén Medina cede la palabra a la C. María Lizbeth Gardner Ortega, quien somete a votación el Plan Anual de Trabajo 2024. El plan es aprobado por unanimidad por los miembros del Consejo. Acto seguido, la C. María Lizbeth Gardner Ortega da nuevamente el uso de la palabra al C. Luis Iván Guillén Medina.
El C. Luis Iván Guillén Medina presenta el Plan para la aplicación de los recursos federalizados, destinados a la capacitación y modernización de los entes públicos en materia de armonización contable. Tras su exposición, cede nuevamente la

en materia de armonización contable. Tras su exposición, cede nuevamente la paiabra a la C. María Lizbeth Gardner Ortega, quien somete a votación el plan para la aplicación de dichos recursos. El plan es aprobado de manera unánime por los Acta001/CACES/2024/ Pagina 3

,

integrantes del Consejo	
La C. María Lizbeth Gardner Ortega cede el uso de la palabra a Luís Iván Guillé Medina, quien presenta los resultados de la cuarta evaluación 2023 de SEVAC pa los Entes Públicos del Estado. Destaca que el Gobierno del Estado de Sonora Imejorado sus calificaciones en los rubros de registros contables, presupuestario administrativos, y en transparencia. A pesar de los avances, señala que aún se puede mejorar en dichos ámbitos, y menciona que una estrategia efectiva pa lograrlo es el de apoyar los municipios de menor tamaño. Posteriormente, cede palabra a la C. María Lizbeth Gardner Ortega.	ra na os, se ra la
La C. María Lizbeth Gardner Ortega somete a votación los resultados obtenidos p los entes públicos del Estado, los cuales son aprobados por unanimidad continuación, cede la palabra al C. Luis Iván Guillén Medina, quien presenta propuesta de los temas para el grupo de trabajo 2024, el cual este grupo se enfoca en abordar temas de índole contable con el objetivo de unificar criterios en la registros contables que realizan los entes públicos que componen al Gobierno de Estado de Sonora. Seguido de esto, El C. Luis Iván Guillén Medina extendió un invitación a los miembros del Consejo a proponer temas adicionales para futura reuniones, y al no ver comentarios por parte de los integrantes de esta sesión, el Luis Iván Guillén Medina da por Concluida su intervención agradeciendo la atenció de los presentes y cede la palabra a la C. María Lizbeth Gardner Ortega.	A la rá os lel na as C.
A continuación, La C María Lizbeth Gardner Ortega somete a votación los tema anteriormente propuestos para el grupo de trabajo 2024, los cuales son aprobado Tras esta aprobación, se ofrece nuevamente la palabra a los asistentes para trat asuntes generales concernientes a este grupo, pero al no haber comentario adicionales, cede la palabra al presidente del Consejo.	as os. ar os
C. Carlos Hernández Cordero, en su calidad de presidente del Consejo, agradece	

declara formalmente concluida la primera reunión del Consejo de Armonización Contable

del Estado de Sonora.

El C. Carlos Hernández Cordero Presidente del Consejo

La C. María Lizbeth Gardner Ortega Secretaria Técnica

La C. Beatriz Elena Huerta Urquijo
Auditora Mayor del Instituto Superior
de Auditoria y Fiscalización

El C. Guillermo Alejandro Noriega Esparza Secretario de la Contraloría General

El C. Jesus Héctor Hernández López Rector del Instituto Tecnológico de Sonora El C. Edgar Hiram Sallard Vocal Ejecutivo del Centro Estatal de Desarrollo Municipal

La C. María Laura Ladrón de Guevara La C. Karla Aguayo Equihua Representante de Oficial Mayor del H. Estévez Congreso del Estado Oficial Mayor del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Sonora La C. Georgina Vidal Córdova El C. José Natividad Delgado Arias Tesorero del H. Ayuntamiento de Agua Tesorera del H. Ayuntamiento de Álamos Prieta El C. Eleazar Farias Cabrera El C. Mario Alberto Granilio Tesorero del H. Ayuntamiento de La Tesorero del H. Ayuntamiento de Rayón Colorada

El C. Carlos Alfonzo López Villela Tesorero del H. Ayuntamiento de Ímuris La C. Claudia Flores Félix Tesorera del H. Ayuntamiento de Moctezuma · · · · ·